

La réunion de la Société et celle du Conseil ont été tenues à l'école Les Cyprès ce mois-ci. Merci à l'équipe administrative de l'école et aux parents présents pour le bel accueil, la présentation offerte et la visite de l'école.

## Rapport de la présidence

### Procès simulé

La présidente a tenu à souligner la tenue, le 28 mai dernier, d'un procès simulé auquel les élèves de 10<sup>e</sup> à 12<sup>e</sup> année du cours de droit de l'école de la Rose sauvage ont participé. Merci à l'enseignant du cours, M. Marc Fecteau, pour l'organisation de ce projet, ainsi qu'à l'honorable April D. Grosse, juge de la Cour d'appel, et à Me Kim Arial, avocate, pour leur participation.

### Retraite de Mme Anne-Marie Boucher

Au nom du Conseil, Mme Emmell a offert ses meilleurs souhaits à Mme Anne-Marie Boucher, directrice exécutive de la Fédération des conseils scolaires de l'Alberta (FCSFA), à l'occasion de son départ à la retraite, soulignant le dévouement et la contribution de Mme Boucher à la cause de l'éducation francophone.

### Finissants 2024

Félicitations à tous les finissants du FrancoSud, qui font partie de la plus grande cohorte de diplômés de l'histoire du FrancoSud, incluant une première diplômée pour l'école Notre-Dame des Vallées et une première finissante de 2<sup>e</sup> génération. Bravo à tous!

### Message du Conseil

Le Conseil souhaite un merveilleux été à tous les élèves et aux membres du personnel, suite à cette belle année scolaire 2023-2024.

## Rapport de la direction générale

### Chestermere

Des parents de Chestermere ont participé à une rencontre de mise à jour au sujet de la possibilité d'offrir des services francophones dans leur ville et de belles idées ont été suggérées. En raison de l'absence de locaux appropriés pour accommoder un tel projet pour le moment, les parents ont été informés qu'un service de transport à Calgary serait offert à partir de septembre prochain, vers l'école La Mosaïque pour les élèves de maternelle à 6<sup>e</sup> année et vers l'école de la Rose sauvage pour ceux de la 7<sup>e</sup> à la 12<sup>e</sup> année. Le FrancoSud vise maintenant l'ouverture d'un programme francophone dans la région de Chestermere pour la rentrée scolaire de septembre 2025.

### Cellulaires en classe

Le gouvernement de l'Alberta a annoncé au cours des derniers jours que les cellulaires et autres appareils numériques personnels seront interdits en classe, à partir de septembre prochain.

### Changements – directions d'école

Mme Baker tient à remercier l'accueil chaleureux réservé aux directions qui ont changé d'école suite au long weekend de mai. Ce changement à ce moment de l'année permet une bonne planification de la prochaine année scolaire.

### Départs à la retraite

À l'occasion de leur départ à la retraite, Mme Baker remercie les personnes suivantes pour leur dévouement au fil des années et pour tous les efforts visant à faire en sorte que les élèves atteignent leur plein potentiel :

- Mme Lyne Bacon, directrice générale adjointe, ressources humaines et catholicité
- Mme Andrée Belhumeur, conseillère pédagogique
- Mme Mireille Cloutier, directrice, école des Grands-Vents
- Mme Adèle Scott, directrice, école Notre-Dame des Vallées

Bonne retraite!

### Business View Magazine

Le FrancoSud fera l'objet d'une couverture détaillée de la part de la revue *Business View Magazine*, dans son édition du mois d'août.

### Bon été!

Nous souhaitons un bon été à tous, en toute sécurité, et nous avons hâte de vous retrouver pour l'année scolaire 2024-2025!

## Rapport de la Société des conseillers catholiques

### Appui en catholicité

Lors d'une récente rencontre, les directions des écoles catholiques du FrancoSud ont indiqué avoir apprécié l'appui offert par la conseillère pédagogique en catholicité cette année. Il a été convenu de maintenir le même modèle pour la prochaine année scolaire.

### Dimanche de l'éducation catholique

Le FrancoSud a reçu du diocèse un montant de 1 200\$ suite à la distribution entre les conseils scolaires catholiques des fonds recueillis lors du Dimanche de l'éducation catholique. Ce montant servira à financer une activité pour les élèves.

### Messes de la rentrée

Les dates des messes de la rentrée seront confirmées sous peu.

## Thème des trois prochaines années

Le thème des écoles catholiques pour les trois prochaines années sera Grandir dans l'amour... de soi (année 1), de l'autre (année 2) et de Dieu (année 3). Le thème sera officiellement lancé lors de la journée de la Foi, à laquelle participeront les autres conseils scolaires catholiques francophones de la province et pour laquelle le FrancoSud sera l'hôte cette année.

## Gouvernance

### Démarchage politique

Des rencontres régulières des conseillers scolaires avec des élus de différents paliers de gouvernement leur permettent de faire avancer les intérêts du FrancoSud. Récemment, des représentants du Conseil ont eu une rencontre avec l'honorable Ric McIver, ministre des Affaires municipales, avec l'honorable Mickey Amery, ministre de la Justice, qui a visité l'école La Mosaïque, ainsi qu'avec le MLA Grant Hunter, qui a visité l'école La Vérendrye.

### Admissibilité à l'éducation francophone

Le Conseil a approuvé l'ajout de deux catégories supplémentaires de cas exceptionnels, en vertu desquelles des parents qui ne sont pas des ayants droit pour l'éducation francophone selon l'article 23 de la Charte canadienne des droits et libertés pourront soumettre une demande d'admission pour leur enfant au FrancoSud, à titre de cas exceptionnel. Les nouvelles catégories des francophiles et des allophones s'ajoutent ainsi aux catégories déjà existantes de cas exceptionnels dont l'admission peut être acceptée au FrancoSud. Les différentes catégories s'alignent avec les interprétations de l'article 23 de la Charte par les tribunaux, dont la décision rendue par la Cour suprême dans le dossier des Territoires du Nord-Ouest.

### Comité des élections

Suivant la recommandation du comité des élections à cet effet, le Conseil a modifié sa politique 8 afin de modifier le statut de son comité des élections pour qu'il devienne un comité permanent du conseil d'administration. Ce comité procédera au cours des prochains mois à l'analyse de ses quartiers électoraux et de ses aires électorales en vue de l'élection générale d'octobre 2025.

## Rapports de l'administration

### Services éducatifs

#### Mois des Premières Nations

Au cours du mois de juin, une variété de jeux autochtones ont été présentés dans nos écoles par notre accompagnatrice culturelle – Premières Nations, Métis et Inuits, Mme Éthier.

## Nouveau bulletin scolaire au primaire

Le nouveau bulletin scolaire pour le primaire sera prêt pour l'année 2024-2025. Les enseignants et directions d'école, qui ont été consultés à ce sujet, ont grandement apprécié que ce nouveau format précise davantage les résultats d'apprentissage spécifiques.

## Un mot au sujet des finissants

Les cérémonies des finissants ont donné lieu à des discours inspirants des élèves, démontrant à quel point ils sont fiers de leur cheminement académique et culturel dans nos écoles.

### Communications

#### Nouveau logo pour l'école de la Rose sauvage

Le logo de l'école de la Rose sauvage a été modernisé. Il sera dévoilé le 19 juin et introduit à partir de la rentrée de septembre.

#### Campagne de publicité estivale

Plusieurs campagnes publicitaires mettront le FrancoSud en lumière cet été. Elles visent à capter l'attention des nouveaux arrivants et des visiteurs qui pourraient avoir envie de venir s'établir en Alberta.

#### Implication communautaire

Le FrancoSud a tourné une vidéo avec le Portail de l'immigrant Association (PIA), afin de fournir des réponses aux questions les plus fréquentes des clients du PIA. D'autre part, l'école Beausoleil participera à une parade organisée par la ville d'Okotoks et l'école de Cardston participera à une parade à Cardston.

### Infrastructure

#### Mise à jour – projets de construction

Des rencontres préparatoires auront lieu en juin pour l'étape du *Planning Funding* des projets d'école de 10<sup>e</sup> à 12<sup>e</sup> année du nord-ouest de Calgary et d'école catholique dans le quartier Hamptons de Calgary. Une rencontre pour le *Design Funding* du projet d'école à Harvest Hills (nord-est de Calgary) est également prévue en juin. Finalement, les divers projets d'été du FrancoSud débiteront le 3 juillet.

## Prochaine réunion

**Mardi, 3 septembre 2024, siège social**

18h30 : réunion organisationnelle



**Hélène Emmell**  
présidente

**Arnaud Goa**  
vice-président

**Gautier Djeukam Mbouendeu**  
conseiller

**Yanick Harrison**  
conseiller

**Geneviève Poulin**  
conseillère

**Gregory van Duyse**  
conseiller

**Monique Baker**  
directrice générale

**Lyne Bacon**  
directrice générale adjointe -  
ressources humaines et  
catholicité

**Rémi Lemoine**  
directeur général adjoint -  
services éducatifs

**Louis Arseneault**  
trésorier

**Stéphan De Loof**  
directeur exécutif, opérations et transport

**Brigitte St-Hilaire**  
secrétaire corporative

Deerfoot Atria South  
Suite 295, 6715 8 Street NE  
Calgary (Alberta) T2E 7H7  
[infoconseil@francosud.ca](mailto:infoconseil@francosud.ca)

Téléphone 403-686-6998  
Sans frais 1-877-245-7686  
Télécopieur 403-686-2914

The Southern Francophone Education Region